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會計界「四大」登廣告反「佔中」
批損法治社會秩序經濟發展 籲協商對話解爭議

呂大樂：不應抗拒白皮書入校
香港文匯報訊（記者 文森）自國務

院新聞辦早前發表《「一國兩制」在
香港特別行政區的實踐》白皮書後，
反對派組織「國民教育關注組」試圖
以政治干預教育專業，聲稱要抗拒白
皮書「入校」。學者呂大樂表示，不
認同坊間有關白皮書會影響學生政治
中立性的擔心，並相信老師有足夠專
業能力作出判斷。
「國民教育關注組」日前舉行記者會，

聲稱擔心白皮書會影響學生的「政治中
立性」，並發起聯署「阻止白皮書進入
校園」。在教育學院昨日舉行的「學校

教育政治與中立」研討會上，屬於反對
派的教協立法會議員葉建源稱，倘以白
皮書作為權威文件，並視之為唯一的依
歸向學生解釋基本法，將「違反培養學
生獨立思考的精神」，並不可取。教師
要促進學生的「獨立思考能力」，去分
析基本法或白皮書。
不過，香港大學社會學系教授呂大樂

指出，香港是一個開放社會，學校日後
談論基本法時相信不會以白皮書作為唯
一的參考。他不認為國新辦公布的「一
國兩制」白皮書會影響學生思考，並相
信老師有足夠專業能力作出判斷。

律政司：白皮書無動搖司法獨立

警方留人手應付「七一遊行」
香港文匯報訊（記者 文森）早前的

衝擊立法會事件，令人憂慮部分激進
人士會在今年七一遊行當天借故發
難。警務處處長曾偉雄表示，已為
「七一遊行」等進行了風險評估，並
已預留足夠人手應付。他強調，警方
不會容許任何違法行為，呼籲市民要
用和平、有秩序及合法方法進行示威
集會。
曾偉雄昨日在出席一個活動後表

示，考慮到公共安全以及其他人士
的便利，警方在今年「七一遊行」
當日不會開放軒尼詩道東行線，而
警方已預留足夠人手應付可能出現
的情況。

監獄騰空20%空間維修保養
懲教署署長單日堅昨日在懲教署結業

會操後，回應有報道稱懲教署已騰空馬
坑監獄為「佔中」拉人作部署時澄清，
該署騰空監獄是要進行維修工作，因現
有懲教院所殘舊及設備不足，目前在囚
人口達到收容額的80%，故仍有20%空
間進行維修保養。
他續說，懲教署對「佔中」冇特別部
署，若發生「佔中」，懲教署也無法預
知多少犯人入獄，故不可能「留位」。
不過，他強調，只要是法院命令收押，
懲教署一定會配合，目前的懲教設施可
以應付任何令囚犯數目突然上升的情況。

國務院早前發表《「一國兩制」在香
港特別行政區的實踐》白皮書，首次全面
總結了「一國兩制」在港實踐歷程。香港
福建社團聯會昨日舉行特別大會，學習宣
傳白皮書精神，呼籲閩籍鄉親支持政改，
反對「佔中」，並請來本報原副總編輯張
晴雲解讀白皮書重點精神，該會社會事務
委員會、6個分會、多個主要社團代表等
近百人出席。
吳良好在發言時說，國務院發表「一

國兩制」白皮書以來，反對派鬧得沸沸騰
騰，在港的美英勢力不斷插手香港事務是
「愈插手愈深」，反對派並發動所謂的
「全民投票」，但3個供選擇的全部都是
不符基本法的「公民提名」的方案，香港
福建社團聯會作為愛國愛港的忠堅社團，
在大是大非問題上定要作鮮明立場與態
度，為此，福建社團聯會堅決反對「佔
中」，支持政改向前發展。
他並批評「佔中」的「五大遺害」：

一、「佔領中環」破壞香港法治核心價
值；二、「佔領中環」搞亂香港社會正常
秩序； 三、「佔領中環」破壞香港營商

環境；四、「佔領中環」引發暴力事件；
五、「佔領中環」為參與者家庭引起負面
影響。

恐引發金融風暴
吳良好指出，香港過去一段時間，有

反對組織「侵佔立法會」，這些完全是破
壞香港法治核心價值，更是不利整個香港
發展，正如報道所指，假如香港發生「佔
領中環」，將令港人每日損失16億元，
而在香港聯交所每小時的交易損失即可達
100億元，甚或美英勢力會通過「佔中」
搞亂香港經濟，說不定會引發1997年或
2002的金融風暴，這是非常危險。
吳良好強調，白皮書按基本法及全國

人大常委會有關規定，把歷史性的「一國
兩制」寫得比較透一點，讓港人知道基本
法、「一國兩制」及「港人治港」是怎麼
做的，為此，香港福建社團聯會早前召開
會議，百分百通過支持白皮書，並立即登
廣告表明立場，「福建社團聯會一致支持
白皮書、反對佔領中環，沒有任何反對聲
音。」

他續說，白皮書內容與已故領導人鄧
小平的「一國兩制」精神，是一致的，惟
反對派就是聽不進去，借白皮書部分內容
斷章取義，為「佔領中環」造勢，「國務
院一年前就開始撰寫白皮書，絕非衝着
『全民投票』而來，只是將『一國兩制』
講清楚說明白，與鄧小平的『一國兩制』
精神沒有一點的改變，更沒有收緊香港的
『高度自治』。」

斥反對派興風作浪
吳良好再三叮囑，福建社團聯會與廣

大市民，定要「集中精神、循序漸進、迎
難而上、解釋清楚」，並於香港大是大非
下站出來發聲，避免反對派蒙騙青年及廣
大市民。
香港福建社團聯會副主席盧溫勝直

斥，反對派不斷在港「興風作浪」，嚴重
破壞香港和諧，甚至提出「佔領中環」及
「全民公投」，香港福建社團聯會是旗幟
鮮明，支持香港2017年先行「一人一
票」普選行政長官，並期望特區政府做好
白皮書的宣傳。

「佔中」五大害 福建社聯齊反對
香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派堅持無
「公民提名」就「佔領中環」。香港福建社團
聯會昨日舉行特別大會，一致堅決反對「佔
中」。香港福建社團聯會主席吳良好會上表
明，國務院「一國兩制」白皮書已重申基本法

及全國人大常委會有關規定，反對派卻斷章取
義，試圖為「佔中」造勢，又指出「佔中」有
「五大遺害」：破壞香港法治核心價值、搞亂
香港社會正常秩序、破壞香港營商環境、引發
暴力事件、為參與者家庭者引起負面影響。

在香港被譽為「會計界Big Four」的安永會計師事務所、畢馬
威會計師事務所、德勤．關黃陳方會計師事務所及羅兵咸永

道會計師事務所，昨日在報章刊登聯合廣告。

料損失將難以估計
「會計界Big Four」在昨日的廣告中表示，中環是香港商務活動

的心臟地帶，跨國及本地企業一直在此設置總部及主要辦公室，還
有交易所、金融及專業服務機構總行等，每天進行着各種關鍵及重
大的交易和商業活動。「佔中」一旦發生，各有關的商業機構，包
括銀行、交易所、股市等將無可避免地受到影響，各類交易、契約
及各式各樣商業活動將受延誤。
同時，監管機構亦有可能因此無法正常運作，從而增加市場的不
穩定和混亂，造成經濟及民生上的損失將難以估計。
「會計界Big Four」在廣告中指出，他們很多客戶最近都向他們

反映對「佔中」的憂慮，令業界人士擔心跨國企業及投資者或因
此考慮遷離在港設立的地區總部，甚至將業務完全撤離，長遠將動
搖香港國際金融商業中心地位。

憂競爭力再被削弱
他們強調，不少近年的國際研究報告都指出，香港的競爭力日益
受到挑戰，當法治社會及營商環境不斷受到衝擊，香港的競爭力倘
進一步被削弱，將導致香港社會的下一代面對一個更困難的環境。

「會計界Big Four」指出，他們關注到「佔中」將會對法治、社
會秩序及香港經濟，帶來負面及深遠的影響，尤其法治是香港的核
心價值，也一直是香港良好營商環境和吸引投資的「最強後盾」。
奉公守法、尊重他人權利更是每位公民應盡的責任。他們期望，有
關人等透過協商對話解決爭議。
身為會計師的民建聯副主席李慧琼昨日在接受本報查詢時表示，

中環是香港經濟、金融的中心，一旦被癱瘓，所帶來各方面的影響
實難以估計，四大會計師事務所是次罕有地刊登聯合廣告，反映了
商界的「佔中」的憂慮。

與客簽約無法應變
她又說，會計業已經訂立了應對「佔中」的危機處理措施，加

強事務所的電腦聯網系統，一旦中環出現問題，就由其他地區的辦
事處接手處理文件，但與客戶簽約等工序將難免會受到影響。
執業會計師余仲良批評，「佔中」十分擾民，是不必要的。為應
對「佔中」，他已經加強辦公室的電腦系統，一旦中環發生問題
時，其元朗及觀塘辦事處可以補上。
反對派「事先張揚」會於今年7月1日遊行後「預演佔中」，余

仲良表示，有股票行的朋友向他表示，證監會已發出指引，要求他
們做好危機應變計劃。有股票行則為了確保今年7月2日可以正常
運作，已經要求員工在7月1日返回公司，並在辦公室「過夜」，
即使翌日真的「預演佔中」，也可盡量減少受到的影響。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔領中環」大搞所謂「公投」，試圖騎劫香港市民希望2017年落實特

首普選的意願，為「佔中」爭取「民意授權」，拉倒政改以遂其政治目的，已引起香港商界及專業界的憂慮。

香港四大會計師事務所昨日聯合在報章上刊登廣告，批評「佔中」對法治、社會秩序及香港經濟帶來負面及深

遠的影響。他們促請有關人等以香港整體及長遠利益為依歸，在遵守法律的前提下，通過協商對話解決爭議。

■香港福建社團聯會舉行特別大會，學習宣傳白皮書精神，閩籍鄉親支持政改反對「佔中」。

香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）國務院新聞辦早前公布了「一
國兩制」白皮書，提到香港司法人員也是「治港者」，故必須愛國愛
港。公民黨於昨日發起所謂「法律界黑衣遊行」，聲言「要求司法人
員愛國愛港會影響香港的司法獨立」。律政司昨日在回應「法律界黑
衣遊行」時指出，國新辦的白皮書只是有系統地闡述及總結「一國兩
制」，並不會動搖香港特區的司法獨立或法治系統。有沒參與遊行的
法律界人士批評，很多實行普通法的國家及地區，法官須宣誓遵守憲
法及維護國家利益，這是很自然的事，反對者完全是在曲解事實。
公民黨立法會議員郭榮鏗昨日發起「法律界黑衣遊行」，由金鐘高
等法院遊行到中環終審法院。多名與公民黨關係千絲萬縷的法律界中
人，包括公民黨黨魁梁家傑、民主黨創黨主席李柱銘等參與。遊行歷
時約1小時，於傍晚6時半結束。郭榮鏗聲稱，是次遊行有超過1,600
位律師參與。警方則表示，遊行最高峰期有850人參與。
律政司昨日強調，白皮書只是有系統地闡述及總結「一國兩制」，
並不會動搖香港特區的司法獨立或法治系統。特區政府十分重視法治
與司法獨立，而司法機構也一直不偏不倚地根據基本法行使司法權和
終審權，未來將會繼續公平、公正地依法審理案件。
一批「保衛香港運動」與「香港論壇之友」的成員昨日在遊行前於高

等法院門外舉行集會，表明支持白皮書。「保衛香港運動」發起人傅振
中強調，白皮書是在維護基本法的核心精神，他不明白有法律界中人針
對基本法作出有欠理智的反抗行為。

何君堯：法官有愛國責任
「新界關注大聯盟」十多名成員昨日亦遊行到終審法院，向終院首
席法官馬道立遞交請願信。香港律師會前會長何君堯指出，法官需要
履行愛國責任，維持社會和平。保持香港穩定繁榮是法官的職責。
中澳法學交流基金會主席馬恩國在接受本報訪問時批評，舉辦是次
「黑衣遊行」者完全不明白何為「愛國」：香港每位法官在宣誓時，
都要宣誓擁護基本法及效忠特區政府，而不是要求法官在判案時要考
慮國家實行的政策。
他續說，在美國或澳洲等實行普通法的國家，都會要求法官效忠自己
國家的憲法，「為何他們不批評美國或澳洲？」他批評，舉辦遊行者是
在曲解事實，假裝不了解白皮書的內容，目的只是要對抗中央政府。

陳曼琪：兩地需互相包容
執業律師陳曼琪表示，「一國兩制」是史無前例的，其中綜合了大
陸法及普通法兩種不同法律制度，具開創性，更應有包容性，需要依

靠包括香港市民在內的全國人民互相了解、包容及共同努力嚴守基本
法，「以法治港」才能成功。
另外，有沒有參與黑衣遊行活動的律師反映，他們都是捍衛法治、

司法獨立等核心價值。他們認為，希望國家好及強大，不等於要放棄
了司法獨立等核心價值。
他們並反映，在外國很多實行普通法的國家及地區，法官在宣誓時

也要遵守憲法及維護國家利益，這是很自然的事情。此外，部分有參
加遊行的律師就表示，他們參加遊行，並不是因為白皮書有關內容有
甚麼問題，只是想表達法治等核心價值的重要。

■法律界黑衣遊行，由高等法院走到終審法院，靜默3分鐘。
香港文匯報記者劉國權 攝

■保衛香港運動與香港論壇之友的成員在高等法院舉行集會，支持國
務院新聞辦的一國兩制白皮書。 梁祖彝 攝

安永安永 畢馬威畢馬威

德勤德勤
羅兵咸永道羅兵咸永道

銀公憂「佔中」局面失控
香港文匯報訊（記者 謝孟謙）針

對違法「佔中」，香港銀行公會主
席和廣北昨日在例會後表示，該會
擔心「佔中」局面會失控，因為中
環是本地金融業的中心，事件有可

能直接影響業界運作。
被問及銀行業界於6月上旬收到金管局

通知，與局方就「佔中」進行演習，和
廣北指出，參與機構有逾50間，演習順
暢，而業界已做足準備，嚴陣以待。

黑衣遊行被批曲解事實


